



La Guardia Civil extrae y destruye tres proyectiles de la pasada guerra civil encontrados en dos simas del término municipal de Tirig

- Las dos simas tenían una profundidad de 33 y 6 metros respectivamente

Castellón 05 de marzo de 2021.- El pasado mes de febrero a través de información recibida de la Unidad de Rescate de Montaña del Consorcio Provincial de bomberos de Castellón con sede en Benicarló, localizaron mientras exploraban dos simas una de 33 metros de profundidad en la zona de La Torre y otra de 6 metros situada en Mort de Set del término municipal de la población de Tirig lo que parecían proyectiles de la pasada Guerra Civil.

Guiados por la Unidad de Rescate de Montaña de los bomberos de la Diputación de Castellón, el Grupo de Rescate e Intervención de Montaña (GREIM) de la Guardia Civil con base en Ontinyent y el Grupo Especial de Desactivación de Explosivos (GEDEX) de la Comandancia de la Guardia Civil de Castellón se estableció un dispositivo de seguridad alrededor de las grutas, extrayendo de su interior tres proyectiles de 105 mms.



Tras su extracción los técnicos especialistas de este grupo (EDEX) Equipo Desactivación de Explosivos procedieron a la destrucción controlada de estos artefactos explosivos.

RECOMENDACIONES:

¿Cómo reconocer que nos encontramos ante un artefacto explosivo?

Los artefactos explosivos suelen hallarse en parajes aislados, zonas de labraza o dobles fondos de casas habitadas durante la guerra.

Todo objeto con apariencia de artefacto explosivo y extraño al entorno, debemos considerarlo como tal, extremar las precauciones, no tocarlo y avisar al 062, para que agentes especializados hagan la comprobación sin correr riesgos innecesarios.

¡No mover ni tocar!

Impedir que nadie toque el objeto sospechoso.

Alejarse del lugar, por la misma ruta que hemos accedido, pero en sentido contrario, ya que puede haber otros artefactos en la zona.

El artefacto puede llevar varias décadas dormido y, si no lo manipulamos, es posible que continúe en ese estado.

Avisar al 062, dando las indicaciones del lugar en el que nos hallamos.

Esperar la llegada de los agentes a una distancia mínima de 300 metros del artefacto y, si es posible, a cubierto.

¿Cómo señalizaremos el hallazgo?

Utilizar elementos del entorno como piedras, ramas o una prenda con color intenso. Conviene señalar, pero no enmascarar el artefacto.

No improvisar nuevas rutas para buscar elementos que nos ayuden a señalar, buscarlos en el mismo camino por el que hemos accedido.

Resaltar el lugar con marcas en el suelo a modo de cruces o flechas.

Si dispone de GPS o móvil con esa aplicación hacer uso del mismo, haciendo llegar las coordenadas exactas a los especialistas de la Guardia Civil.

Para más información pueden contactar con la Oficina Periférica de Comunicación de la Guardia Civil, en el teléfono 964.22.46.00, ext. 241 o en el 628.140.650.

Nota de prensa





MINISTERIO
DEL INTERIOR



DIRECCIÓN GENERAL
DE LA GUARDIA CIVIL

COMANDANCIA DE CASTELLÓN

Nota de prensa



CORREO ELECTRONICO

[cs-cmd-castellón-
opc@guardiacivil.org](mailto:cs-cmd-castellón-opc@guardiacivil.org)

Página 4 de 4

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

www.guardiacivil.es

C/Benicarló nº 21
12003 CASTELLÓN
Tel: 964224600 Ext. 241
Fax:964723425